

Cuba y Namibia: una amistad indestructible

Image not found or type unknown



Por María Josefina Arce.

Cada 26 de agosto se celebra el Día de Namibia, en recordación del comienzo de las luchas por su independencia, lideradas por la SWAPO, Organización de los Pueblos de África Occidental, y que contó con la solidaridad de Cuba.

Fuertes e indisolubles son los lazos que unen a ambos estados, forjados en la lucha por la independencia de África, contra el racismo y el colonialismo, como destaca Sam Nujoma, líder de la SWAPO y reconocido como padre fundador de esa nación.

En la memoria está la masacre de Cassinga el 4 de mayo de 1978. Niños, mujeres y ancianos fueron asesinados por las fuerzas sudafricanas de ocupación. Minutos después de concluido el criminal ataque contra ese campamento de refugiados namibios, personal médico cubano brindó asistencia a los sobrevivientes.

Pero además, por invitación del líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, los infantes que quedaron con vida viajaron a la Mayor de las Antillas para estudiar y coadyuvar posteriormente al

desarrollo de su pueblo.

Después de la independencia declarada en marzo de 1990, más de cuatro MIL cooperantes cubanos en diversos sectores han prestado sus servicios en ese país africano, mayormente en la salud, ayudando a mejorar los índices sanitarios y desarrollando también una labor educativa entre la población para disminuir la incidencia de enfermedades prevenibles. Actualmente son más de cien los cubanos allí presentes que laboran junto al pueblo namibio.

Las autoridades de Namibia agradecen y resaltan la contribución del archipiélago cubano al desarrollo de capacidades y recursos humanos en ese territorio del continente africano.

Es alto el interés de ambos estados de continuar fortaleciendo sus nexos de colaboración. De ahí que el pasado año suscribieron un acuerdo para profundizar la cooperación en salud, al tiempo que se exploran nuevas áreas.

A lo largo de todas estas décadas han sido fluidas las visitas de delegaciones al más alto nivel que han posibilitado identificar puntos de vista comunes y acciones para intensificar la cooperación Sur-Sur.

El estado africano ha estado presente en las distintas ediciones de la Feria Internacional de La Habana, una de las más importantes bolsas comerciales de América Latina y el Caribe. Las autoridades namibias califican este espacio como una oportunidad de mostrar al mundo los avances económicos, logrados, señalan, gracias al apoyo desinteresado del archipiélago caribeño.

Clara y unánime es la postura de Namibia y África contra el bloqueo económico, comercial y financiero que desde hace casi 60 años mantiene Estados Unidos contra el pueblo cubano. Cada año la nación africana vota en la Asamblea General de la ONU a favor de la resolución presentada por Cuba a favor de poner fin a esa hostil y genocida medida.

Pero los cubanos también hemos recibido la solidaridad de los namibios con la donación de fondos para ayudar a las tareas de recuperación, tras la ocurrencia de fenómenos meteorológicos.

Cuba siempre ha reafirmado su compromiso de colaborar con esa nación africana, a la que nos unen indestructibles lazos de amistad, como los que unieron a los líderes de los dos pueblos Fidel Castro y Sam Nujoma, quien calificó a nuestro país como su segunda patria.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/268140-cuba-y-namibia-una-amistad-indestructible>



Radio Habana Cuba